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                                                            Campagne 2024 

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N° 1513 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 

Collegium 
 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
Unité de Formation et de Recherche en Sciences du Langage, de l’Homme et de 
la Société  
 
UFR SLHS 

  
Section CNU 16- Psychologie et Ergonomie 
Corps Professeur des universités 
Numéro national du poste 1513 
Numéro Galaxie 4747 
  

Laboratoire / type 
 
UR 3188 -Laboratoire de psychologie  
 

Profil pour publication Psychopathologie approfondie et clinique du traumatisme 
  

  

Job profil  
 

In-depth psychopathology and clinical approach of trauma  

  

Profil enseignement Au niveau pédagogique : Le candidat ou la candidate devra disposer de solides 
connaissances dans les paradigmes psychanalytiques concernant les 
psychopathologies actuelles particulièrement en lien avec le psychotraumatisme.  
Il/elle assurera les enseignements notamment en :  

- Clinique psychopathologique générale en Licence et en Master sur des 
fondamentaux. 

- Méthodologies (outils psychométriques et projectifs). Il s’agit des outils 
nécessaires à la professionnalisation des psychologues cliniciens. 

- Notions épistémologiques fondamentales de l’approche psychanalytique du 
traumatisme. 

- Méthodologie de la recherche s’agissant des soins psychiques dans 
l’accompagnement du sujet et de sa famille. 

L’enseignement du candidat ou de la candidate doit s’ancrer dans une réelle pratique 
clinique. 
La personne devra encadrer des travaux dans le cadre du Master professionnel et de 
recherche intitulé “Clinique de la famille, des groupes, et psychopathologie à tous les 
âges de la vie” (CFGP).   
Il ou elle devra assurer des responsabilités pédagogiques (responsabilités UE, 
d’année, de diplômes) et administratives afférentes aux fonctions de Professeur des 
Universités, aux différents niveaux du cursus de la Licence au Master, dans les 
différentes instances de l’Université et s’impliquer activement dans des projets 
pédagogiques innovants.  
Le candidat ou la candidate devra s’engager dans le réseau professionnel local et 
régional en vue de maintenir et développer l’insertion professionnelle des étudiants et 
de renforcer les liens avec le monde socio-économique.  
 

Contact(s) 
Nom, Prénom : Almudena SANAHUJA 
Fonction : Directrice du département de psychologie 
Mail : maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
 

mailto:maria.sanahuja@univ-fcomte.fr


Profil recherche 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Au niveau de la recherche :  
La personne recrutée devra intégrer le laboratoire de psychologie (UR 3188) au sein 
de l’équipe clinique : “Liens corps-psyché, individuel, familial et groupal”, qui a 
l’originalité de proposer un élargissement de l’angle de vue des problématiques par 
une analyse par emboîtement de la vie psychique à la fois individuelle et groupale 
(familiale et institutionnelle). 
 
Il est attendu que la personne s’affilie particulièrement à l’axe transversal 1 du 
laboratoire “ santé et vulnérabilités : risques, soins et préventions”, sans exclure 
l’appartenance aux deux autres axes qui sont : l’axe 2 (famille, éducation, transmission 
aux âges de la vie) ainsi que l’axe 3 (groupes et institutions de travail). 
 
Les travaux de recherche du candidat ou de la candidate  porteront plus 
particulièrement sur les psychopathologies aux différents âges de la vie et en lien avec 
une ou plusieurs des thématiques suivantes : clinique de l’extrême, traumatisme, agirs, 
violences et répercussions psychiques ; en appui sur un référentiel préférentiellement 
psychodynamique et psychanalytique, sans exclure une ouverture à d’autres 
approches complémentaires. Un intérêt particulier doit être porté aux dispositifs 
thérapeutiques et d’accompagnement, individuels et/ou groupaux.  
 
Son ouverture interdisciplinaire pourra renforcer les liens avec les différents terrains 
professionnels ainsi que les domaines transversaux de recherche du laboratoire sur le 
soin, la santé et la famille.  
La personne recrutée devra témoigner d’un fort investissement dans la recherche. Elle 
aura démontré sa capacité à publier dans des supports diversifiés de haut niveau 
national et international et aura l’expérience de la mise en place et de la gestion de 
recherches ayant donné lieu à des financements.  
 
L’intégration dans le laboratoire suppose que l’enseignant-chercheur ou l’enseignante-
chercheuse participe aux différentes activités du laboratoire : séminaires et réunions, 
animation des thématiques de recherche, préparation de colloques et de journées 
d’études. Le candidat ou la candidate s’engage à prendre des responsabilités au sein 
du laboratoire et des instances de l’Université. 
 
Il ou elle pourra de même faire preuve de dynamisme pour organiser et fédérer des 
équipes de recherche en direction des professionnels, des réseaux de soin et des 
disciplines associées. Le candidat ou la candidate devra s’inscrire dans la mise en 
place de programmes de recherche à un niveau national et international ou européen. 
 
L’université de Franche-Comté est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la 
stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 
 
Mots clés : PSYCHOPATHOLOGIE - TRAUMATISME - CLINIQUE DE L'EXTRÊME-
DISPOSITIFS  

Contact(s) 
Nom, Prénom : Almudena SANAHUJA 
Fonction : Professeur en psychologie clinique et psychopathologie 
Mail : maria.sanahuja@univ-fcomte.fr 

      
   

 
 

 

  

mailto:maria.sanahuja@univ-fcomte.fr


 

 

 

 

NOUVELLE PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application 
GALAXIE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (Galaxie) entre le jeudi 22 février 2024 (10h00) et le vendredi 29 mars 2024 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera déclaré 
irrecevable. 

----------------------------------- 

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation 
en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/antares/can/astree/index.jsp
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354


                                                                       Campagne 2024 

JOB DESCRIPTION N° 1513 
The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 

Collegium 
 
Composante 

Sciences de l’Homme et Humanités (SHH) 
 
Unité de Formation et de Recherche en Sciences du Langage, de l’Homme et de la 
Société (UFR SLHS) 

  

Section CNU 16 – Psychology and Ergonomics 
Corps University Professor 
Numéro national du poste 1513 
Numéro Galaxie 4747 
  
 
Laboratory / type University Professor 

 
In-depth psychopathology and clinical approach of trauma 

Job profil  

  

Teaching activities Pedagogical aspects: The candidate must have a sound knowledge of psychoanalytic 
paradigms concerning current psychopathologies, particularly in relation to psychotrauma. 
The candidate  will teach particularly in : 
 

- general clinical psychopathology in Licence and Master's courses on fundamentals 
- methodologies (psychometric and projective tools). These tools are essential for the 
professionalization of clinical psychologists. 
- fundamental epistemological notions of the psychoanalytical approach to trauma. 
- research methodology in the field of psychic care for the subject and his or her family. 
 

The candidate's teaching must be supported by real clinical practice. 
The candidate will be required to supervise work as part of the professional and research 
Master's program entitled « family and group clinic, and psychopathology at all stages of 
life ». 
He/she will be expected to take on teaching responsibilities (EU, year, diploma 
responsibilities) and administrative responsibilities related to the duties of University 
Professor, at the various levels of the curriculum from Licence to Master's degrees, in the 
various University bodies, and to be actively involved in innovative teaching projects. 
 
The candidate will be expected to become involved in the local and regional professional 
network, in order to maintain and develop the professional integration of students and 
strengthen links with the socio-economic world. 

Contact(s) 

 
Almudena SANAHUJA 
Psychology Department Director 
maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
 

  

 
Research activities 
 
 
 

Research: The successful candidate will be working in the psychology laboratory (UR 3188) 
as part of the clinical team: "Links body-psyche, individual, family and group", which is 
original in that it broadens the angle of view of problems through an interlocking analysis of 
psychic life, both individual and group (family and institutional). 

mailto:maria.sanahuja@univ-fcomte.fr


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

It is expected that the person will be particularly involved in the laboratory’s first transverse 
axis 1 "health and vulnerabilities: risks, care and prevention", without excluding belonging 
to the other two axes: axis 2 (family, education, transmission at all stages of life) and axis 
3 (professional practices, working groups and institutions). 

The candidate's research will focus in particular on psychopathologies at different stages of 
life, the clinic of the extreme, trauma, acts, violence and their psychological repercussions, 
based on a psychodynamic and psychoanalytic frame of reference, without excluding an 
openness to other complementary approaches. A particular interest must be given to 
individual and/or group therapeutic and support devices. 

his/her interdisciplinary approach will strengthen links with various professional fields, as 
well as with the laboratory's cross-disciplinary research areas on care, health and the family. 

The successful candidate will have demonstrated a strong commitment to research. He/she 
will have demonstrated his/her ability to publish in a wide range of national and international 
publications, and will have experience of setting up and managing funded research projects.  

Integration into the laboratory implies that the teacher-researcher participates in the various 
activities of the laboratory: seminars and meetings, coordination of research themes, 
preparation of colloquia and study days. The candidate commits to taking on responsibilities 
within the laboratory and the University's governing bodies. 

He/she will also be able to demonstrate dynamism in organizing and federating research 
teams for professionals, care networks and associated disciplines. The candidate will be 
involved in setting up national, international and European research programs. 

The University of Franche-Comté has been awarded the HRS4R label. As such, it 
implements the European human resources strategy for researchers. 

 PSYCHOPATHOLOGY - TRAUMA - CLINIC OF THE EXTREME - DEVICES 
 

Contact(s) 

 
Almudena SANAHUJA 
Professor in clinical psychology and psychopathology 
maria.sanahuja@univ-fcomte.fr  
 

 
 

      

mailto:maria.sanahuja@univ-fcomte.fr

